
Бесценная 
возможность 
влиять

9 июня 2022 года в Малом Зале Московской 
торгово-промышленной палаты состоя-
лось первое заседание Экспертного совета 
по ОВЗ при Комитете Московской торго-
во-промышленной палаты по социальному 
предпринимательству и поддержке соци-
альных программ.

Экспертный совет по ОВЗ был создан для сбора, 
анализа проблем людей с ОВЗ и инвалидностью, семей 
воспитывающих детей с ОВЗ и инвалидностью, выра-
ботки вариантов решений проблем в виде соответству-
ющих законодательных актов Правительства России и 
профильных министерств.

Экспертный совет курирует Президент Московской 
торгово-промышленной палаты Владимир Платонов.

Руководителем Экспертного совета стал человек, 
посвятивший более 30 лет вопросам благотворительно-
сти — Мила Соловьева, общественный деятель, продю-
сер, директор Фонда поддержки инвалидов с детским 
церебральным параличом и черепно-мозговой трав-
мой «Жизнь с ДЦП», главный редактор информацион-
но-практического журнала «Жизнь с ДЦП. Проблемы и 
решения».

В работе приняли участие: заместитель председа-
теля комитета по социальному предпринимательству 
Виктория Владимирова, а также специалисты и экспер-
ты, деятельность которых так или иначе связана с про-
блемами людей с ОВЗ и инвалидностью. Среди участни-
ков заседания Совета были представители организаций, 
занимающихся  социальным предпринимательством, 
НКО, многодетные родители, родители детей с ДЦП, 
люди с инвалидностью. 

Значительная часть времени встречи была посвя-
щена знакомству участников между собой они расска-
зывали о своей деятельности, делились проблемами и 
опытом.

Обсуждались различные сложности жизни людей с 
инвалидностью и ОВЗ, проблемы и пути их решения:

• организация обучения детей-инвалидов и детей 
с ОВЗ в начальной и средней школе;

• недостаточное финансирование оплаты труда 
учителей, работающих с детьми с инвалидностью 
или ОВЗ;

• проблемы инвалидов при поступлении в высшие 
учебные заведения и обучении в них;

• сложности при приеме на работу людей с ОВЗ 
и инвалидностью;

• нехватка квалифицированных кадров в 
помогающих специальностях;

• незаинтересованность и перегруженность 
преподавателей; 

• большие сложности с назначением тьюторского 
или ассистентского сопровождения на комиссии 
ПМПК;

• невозможность получения лекарственных 
препаратов;

• обустройство пандусов для маломобильных людей;

• проблема с получением качественных современных 
ТСР, в том числе: инвалидных колясок, протезов 
конечностей, туторов, лангет и других специальных 
приспособлений;

• отсутствие возможности регулярного прохождения 
курсов реабилитации за счет государства;

• некачественное предоставление услуг для 
инвалидов;

• отсутствия полной и достоверной информации 
об организациях, государственных учреждениях, 
экспертах и специалистах, предоставляющих 
различные услуги для инвалидов.

Участники встречи отметили необходимость созда-
ния информационной площадки, подобной порталу mos.
ru, где люди с инвалидностью и ОВЗ смогут оперативно 
узнавать об организациях и специалистах, предоставля-
ющих услуги для людей с инвалидностью. А также в ре-
жиме онлайн заказать необходимые услуги, документы, 
справки.

Присутствовавший на заседании совета Представи-
тель совместного Оперативного штаба МТПП и партии 
«Единая Россия» по поддержке экономики Москвы Сер-

ЭСТАФЕТА ДОБРЫХ ДЕЛ

гей Пономарев выразил готовность принимать участие 
в ряде проектов. Он посоветовал участникам заседания 
привлекать к обсуждению вопросов и проблем пред-
ставителей социального предпринимательства, а также 
других специалистов.

Надеемся, что заседания Экспертного совета будут 
проводиться на регулярной основе, а выдвинутые в рам-
ках совета инициативы будут использованы при разра-
ботке новых законодательных актов, которые помогут 
сделать жизнь людей с инвалидностью или ОВЗ лучше.

Подготовила Юлия Бердник
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Эстафета добрых дел


